



AFEE • Association Familiale d'Éducation en Essonne – France

# Charte du groupe scolaire Tarcisius & Trinité

## NOTRE MISSION

Le groupe scolaire a pour mission d'instruire les enfants avant tout, et de les faire grandir dans leur intégralité : dans une unité de cœur, de corps et d'esprit.

De CŒUR car les élèves découvrent la vie en communauté, développent le sens du service, de l'entraide, de la responsabilité auprès des plus jeunes et créent des amitiés saines et solides.

De CORPS car les élèves apprennent à devenir eux-mêmes, libres enfants de Dieu. Ils évoluent dans un climat de confiance qui leur permet de trouver un équilibre général et des fondations solides.

Et d'ESPRIT car les élèves, en plus de la formation intellectuelle exigeante, développent les vertus et des qualités comme la persévérance, le dépassement de soi et le goût de l'effort.

Dans le groupe Tarcisius-Trinité, institution chrétienne qui recherche la sainteté, chaque enfant est accueilli et nourri spirituellement grâce à la prière quotidienne, aux cours de catéchisme, aux sacrements, à la présence régulière d'un aumônier nommé par l'évêque, au parrainage des religieuses du Carmel de Frileuse... Cette vie de Foi est la colonne vertébrale de Tarcisius et Trinité. La foi vécue à la maison ou au catéchisme l'est aussi pleinement et avec joie, à Tarcisius et Trinité.

À Tarcisius et Trinité, les enfants sont accompagnés pour découvrir qui ils sont, d'où ils viennent et où ils vont !

## NOTRE ESPRIT

Le groupe scolaire Tarcisius-Trinité est animé d'un véritable esprit de famille. Les enseignants aiment leurs élèves et désirent leur bien. Les élèves se sentent reconnus et travaillent à donner le meilleur d'eux-mêmes.

L'établissement reste à taille humaine afin de favoriser un climat de confiance, rassurant et bienveillant. Les enfants apprennent à faire confiance à l'adulte, les adultes font confiance aux enfants, développant ainsi leur sens des responsabilités et leur autonomie. Comme dans une fratrie, les plus grands sont invités à s'occuper des plus petits et à leur donner l'exemple.

Confiance également entre le corps enseignant, disponible, accessible et à l'écoute, et les parents : il y a une vraie continuité entre le groupe Tarcisius-Trinité et ce qui est vécu à la maison. Tous cherchent à aller à l'essentiel : l'épanouissement des enfants, en toute simplicité. Le groupe scolaire est un excellent outil mais reste co-éducateur : il ne remplace pas les parents.

La solidarité est vécue entre les familles, avec le Tarci-Trin-caddie, des chaînes de prière, le covoiturage... autant d'initiatives particulières et uniques. Un vrai lien d'amitié et d'entraide se crée, les « anciens » ayant à cœur d'accueillir les nouveaux.

Comme dans une famille, chacun a un rôle à jouer et doit s'investir dans la vie du groupe scolaire qui souhaite offrir le meilleur. Les parents font, au-delà de l'effort financier, un effort humain en aidant à la vie de l'établissement : suivi du travail de leurs enfants, participation aux équipes parents (travaux, soutien scolaire, jardinage, préparation des fêtes ... ). Tout cela contribue également à la convivialité de l'établissement.

Tarcisius et Trinité mettent en œuvre un enseignement solide, exigeant, qui développe les qualités des enfants, dans un esprit familial. Chaque enfant est accompagné à son niveau, et développe son goût de l'effort en donnant le meilleur de lui-même dans un climat de confiance.

Dans le groupe Tarcisius-Trinité, chacun est fier de son école et de son collège et porte l'uniforme avec soin et respect.

## LE GROUPE TARCISIUS-TRINITE ET SON FONCTIONNEMENT

Le groupe scolaire Tarcisius-Trinité rassemble une école et un collège catholiques hors contrat. L'établissement est situé au sein d'un petit hameau juste à côté du Carmel de Frileuse à Briis sous Forges. Situé à la campagne, l'établissement propose un cadre simple et proche de la nature. Les élèves eux-mêmes participent à la bonne tenue des locaux.

Par un enseignement qui s'appuie sur le socle commun de compétences et l'enrichit, l'établissement développe l'intelligence et la culture des élèves. Les fondamentaux sont enseignés avec des méthodes éprouvées (classiques ou innovantes). L'enseignement est structuré, cohérent entre les niveaux. Le Beau, le Bien et le Vrai, l'art, et la nature ont toute leur place. Le groupe est fondé sur un véritable projet que tous les enseignants font vivre, avec l'adhésion et la participation active des parents.

Les enseignants veillent à ce que chaque enfant donne le meilleur de lui-même dans tous les domaines. Les élèves sont incités à développer leur créativité et leur curiosité. Ils enrichissent leur culture générale grâce à des contenus pédagogiques complets et à des activités variées : les heures d'ateliers (art et patrimoine, activités manuelles, chorale, Bel amour...); le projet aventure ; le théâtre; "la semaine et les journées autrement"; les Tarci'jeux; les sorties...

L'équipe éducative choisit un thème d'année qui inspire le quotidien de l'établissement. Les efforts des élèves peuvent être récompensés par des badges attribués régulièrement : le Bosco (résultats scolaires), le Savio (esprit de camaraderie), le Vianney (sens de l'effort)

En petits effectifs, les classes d'une quinzaine d'élèves au maximum, permettent une proximité, une qualité de suivi et une facilité des échanges entre les enfants, les enseignants et les parents.